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ATA DA REUNIÃO ORDINARIA COLEGIADO PPGCS 1 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às 15:30 horas, via 2 

videoconferência, reuniu-se o Colegiado do PPGCS sob a presidência da Coordenadora Profa. Dra. 3 

Anneli Mercedes Celis de Cárdenas, a Secretária do Programa Rosa Maria Vilhena Farias Dias e 4 

dos professores: Alessandra de Azevedo Nascimento, Demilton Yamaguchi, Francineide Pereira, 5 

Moacir Monteiro, Maria Izabel Cortes, Madson Ralide, Mayra Tiyomi , Natalia Iosimuta, Rosemary 6 

Ferreira, Wollner Materko. . Estavam ausentes justificadamente: Areolino Pena Matos, Amanda 7 

Ferucy, Ana Rita Barcessat, Álvaro Adolfo, Carlos Eduardo Campos, Emerson Castilho, Fernando 8 

Medeiros, Maira Pompo, Raquel Amaral, Marlucilena Pinheiro, Moacir Monteiro Neto, Madson 9 

Gomes, Roberto Messias Bezerra, Rubens Alex Menezes, Rafael Lima Resque.  Presidente abriu a 10 

sessão e passou os seguintes informes: Falou da Processo Seletivo 01/2022-PPGCS, que está na 11 

fase oral e no Currículo Lattes, na fase de recurso e depois disso será possível saber quantas vagas 12 

serão preenchidas das 22 ofertadas no PS. Outra questão, é sobre a Comissão para Análise 13 

Documental e Emissão de Parecer de aproveitamento de créditos de Disciplinas obtidas em 14 

Instituição Estrangeira da discente Ana Paula Albuquerque, turma 2021, a qual foi constituída pela 15 

Portaria 0430/2022, formada pelos professores: José Caldeira Gemaque, Fernando Antônio de 16 

Medeiros, Rosemary Ferreira de Andrade, Francineide Pereira da Silva e Rubens Alex de Oliveira.  17 

A coordenação encaminhou a documentação para os membros fazerem a análise e emitirem o 18 

parecer. A Coordenadora solicitou que os professores encaminhem os Planos de Ensino do semestre 19 

2022.1 para a secretaria, pois muitos discentes solicitam para crédito de disciplinas, a coordenadora 20 

já encaminhou o modelo para os professores. A Coordenadora solicitou novamente a atualização do 21 

Currículo Lattes dos Professores e o preenchimento do formulário que o professor Emerson 22 

encaminhou para atualização da Plataforma Sucupira do ano de 2021, o prazo encerra em 20 de 23 

maio de 2022. A Coordenadora encerrou os informes reforçando a questão das atas e fichas 24 

avaliativas pós defesa e pós qualificação, pois é importante para a homologação das bancas no 25 

Sigaa, e também para a emissão de declarações e outros documentos que os docentes e discentes 26 

solicitam na secretaria. PAUTA 01. APROVAÇÃO DA ATA DA ULTIMA REUNIÃO 27 

ORDINÁRIA 28/03/2022: A coordenadora pediu a manifestação do colegiado sobre o conteúdo da 28 

referida ata. Não houve manifestação em contrário e a ata foi aprovada por maioria simples 29 

presentes na reunião. PAUTA 02. DEFESA DE DISSERTAÇÃO TURMA 2019:  A 30 

Coordenadora informou que a maioria das bancas foi aprovada adreferedum pela coordenação, as 31 

bancas são dos discentes que ainda não haviam apresentados e que estavam com o prazo final para 32 

abril de 2022. Debora Juliana Souza:A Apresentou a banca da discente Debora Juliana, orientanda 33 

da Professora Vânia Tîe Koga, a banca foi composta pelo seguintes professores: Areolino Matos, 34 

Renato da Costa( UFPA) e Anneli Celis de Cárdenas.  O título da dissertação foi: Os Impactos 35 

Tardios do escalpelamento em mulheres Amazônicas: Um estudo Transversal. A banca ocorreu dia 36 

01/04/2022 e foi aprovada ad referendum. Bruna Lorena de Jesus: A coordenadora apresentou a 37 

banca da discente Bruna Lorena de Jesus, orientanda da Professora Vãnia Tîe Koga, composta pelos 38 

professores: Rubens Alex de Oliveira, Marislei Sanches(USP) e Emerson Augusto Castilho.  O 39 

título da dissertação foi: O estudo do tempo para o diagnóstico do Câncer de mama em mulheres de 40 

uma região da Amazônia Brasileira.  A banca ocorreu em 29/03/2022 e foi aprovada ad 41 
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referendum. Rosa Natália Carneiro Muniz: A coordenadora apresentou a banca da discente Rosa 42 

Natália Muniz, orientanda do Professor Júlio Cesar Sá, na presidência a prof. Francineide Pena, 43 

composta pelos professores:  Anneli Mercedes Celis de Cárdenas, José Luis da Cunha Pena e 44 

Nelma Nunes da Silva. O título da dissertação foi: “Qualidade de vida e fatores de risco para 45 

doenças crônicas a luz dos determinantes sociais”.  A banca ocorreu em 08/04/2022 e foi aprovada 46 

ad referendum. Gabriela de Souza Amanajás: A coordenadora apresentou a banca da discente 47 

Gabriela Amanajás, orientanda do Professor Raimundo Nonato, composta pelos professores: 48 

Emerson Castilho Martins, Rafael Lima Resque e Artemis do Socorro Nascimento. A banca ocorreu 49 

em 06/04/2022 e foi aprovada ad referendum. Diovana de Sena Alberto: A coordenadora 50 

apresentou a banca da discente Diovana de Sena, orientanda da Professora Rosemary Ferreira, 51 

composta pelos professores: Amanda Alves Fecury, João Farias Trindade (Externo) e Demilto 52 

Pureza. A banca ocorreu em 08/04/2022 e foi aprovada ad referendum. Karoline Sampaio da 53 

Silva: A coordenadora apresentou a banca da discente Karoline Sampaio, orientanda do Professor 54 

Rafael Lima Resque, composta pelos professores: Madson Ralide, Emerson Augusto Martins e 55 

Mayara Amoras Teles. A banca ocorreu em 18/04/2022 e foi aprovada ad referendum. DEFESAS 56 

DA TURMA 2020: Daianne Freire Fernandes: A coordenadora apresentou a banca da discente 57 

Daianne Freire Fernandes, orientanda do Professor Wollner Marteko, composta pelos professores: 58 

Demilto Pureza, Alisson Viera e Werbeston Douglas de Oliveira. A banca ocorreu em 59 

06/04/2022 e foi aprovada ad referendum. Marcela Fabiani Silva Dias: A coordenadora 60 

apresentou a banca da discente Marcela Fabiani Dias, orientanda do Professor Álvaro Adolfo 61 

Duarte, composta pelos professores: Demilto Pureza, Wollner Marteko e Ronédia Monteiro 62 

Bosque. A banca ocorreu em 09/04/2022 e foi aprovada ad referendum. A professora reforçou que 63 

as bancas foram aprovadas ad referendum, pois devido as férias agora que está ocorrendo a reunião. 64 

E pediu a manifestação do colegiado. Não houve manifestação em contrário em relação as bancas. 65 

A coordenadora também informou que todos os discentes da turma 2019 já apresentaram a defesa 66 

da Dissertação, não havendo nenhuma pendencia. PAUTA 03. DEFESA DE QUALIFICAÇÃO 67 

TURMA 2020. Tinale Barbosa Palheta: A coordenadora apresentou a banca de qualificação da 68 

discente Tinale Barbosa, orientanda da professora Amanda Alves Fecury, composta pelos 69 

professores: Maria Izabel Cortes, Rubens de Oliveira Menezes e Claudio Alberto Gellis(Suplente), 70 

a  banca está agendada para o dia 20 de maio de 2020. O tema arguido será: 71 

“CARACTERIZAÇÃO LABORATORIAL E IDENTIFICAÇÃO DO GÊNERO DOS 72 

PACIENTES ATENDIDOS PARA PESQUISA DE VÍRUS ZIKA NO ESTADO DO AMAPÁ”. A 73 

presidente solicitou a manifestação do colegiado.  A banca foi aprovada pelo colegiado. A 74 

professora Alessandra Azevedo ressaltou que a qualificação deve ser com resultados, que antes era 75 

considerado 70% para a qualificação, mas que com 50% já podem qualificar. A prof. Rosemary 76 

Ferreira perguntou sobre a possibilidade de pedir prorrogação para a qualificação, tendo em vista 77 

que o projeto de sua discente foi aprovado agora pelo Comitê de Ética. A professora Anneli 78 

informou que é possível que o formulário está no site do programa, porém deve vir anexado o 79 

cronograma de atividades e projeto de pesquisa da discente e informado o percentual do andamento 80 

do trabalho realizado. A professora Alessandra ressaltou a importância dos alunos agendarem a 81 

qualificação um mês antes dos 18 meses ou solicite a prorrogação, visto que se a coordenação não 82 
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provocar, eles não solicitam. A coordenadora colocou que vai enviar um cronograma para a 83 

formação das bancas e que é bom os professores já fazerem as solicitações com todos os 84 

documentos necessários para as qualificações para que a coordenação possa se organizar em relação 85 

ao preenchimento do Sistema, até mesmo porque o Sistema não permite agendamento em cima da 86 

hora e depois tem que ficar solicitando ao DPG mudanças de datas. PAUTA 04. SOLICITAÇÃO 87 

DE PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA A QUALIFICAÇÃO-TURMA 2020. Thayana 88 

Silva Gonçalves orientanda da professor Alessandra Azevedo Nascimento pediu prorrogação para 89 

qualificação de 2 meses. A professora Alessandra manifestou que a discente devido a pandemia 90 

trocou de plano. E precisou comprar os reagentes com recursos do Edital 13, porém os reagentes 91 

não chegaram a tempo, o que acabou atrasando o trabalho.  A coordenadora fez a enquete com o 92 

colegiado. O colegiado aprovou a prorrogação por maioria simples dos presentes. Leidilene 93 

Pinheiro Pantoja orientada da Prof. Anneli Mercedes, solicitou prorrogação de prazo de 2 meses, 94 

por motivos pessoais de perda familiares. A professora Anneli ratificou os motivos alegados pela 95 

discente. A professora fez a enquete com o colegiado e foi aprovado por maioria simples dos 96 

presentes. PAUTA 05. EXAME DE QUALIFICAÇÃO DA TURMA 2020. A professora colocou 97 

ao colegiado que são 21 alunos no total, sendo que tem alunos que já defenderam as defesas. A data 98 

definida na última reunião de colegiado foi do dia 17 ao dia 27 de maio de 2021. A professora falou 99 

sobre a pré-qualificação, que irá enviar a tabela para preenchimento e sugere que os professores que 100 

participaram da disciplina pesquisa orientada que possam participar da banca. Os professores e 101 

alunos devem enviar a documentação no prazo de 30 a 15 dias antes da qualificação. TURMA 102 

2021. A professora colocou que eles têm 18 meses após a entrada no programa e verificar a 103 

possibilidade de qualificarem no final do ano entre novembro e dezembro. A professora Alessandra 104 

ressaltou que eles têm o prazo de até fevereiro de 2023. Então falou que 2 meses antes é bom 105 

notificar a turma sobre a data de agendamento, mas aqueles que puderem antes, sem problema. 106 

PAUTA.06 RECURSO PROAP/CAPES: O recurso refere-se ao apoio financeiro aos programas 107 

de pós-graduação que a CAPES disponibiliza para proporcionar melhor formação de recursos 108 

humanos e para produção e aprofundamento de conhecimento nos cursos de pós-graduação stritu 109 

sensu. O valor destinado ao PPGCS foi o valor de R$ 30.728 reais (trinta mil setecentos e vinte oito 110 

reais) e deve ser enviado hoje para o PROPESPG em resposta ao documento encaminhado, o valor 111 

deve ser dividido de acordo as rubricas consideradas em dito documento e deve ser decidido pelo 112 

colegiado qual será o destino desse recurso. Colocou que dito recurso geralmente é usado para 113 

diárias no País. A professora Alessandra se manifestou em relação aos outros anos, que no final foi 114 

feito o remanejamento para diárias, por questões de disponibilidade do recurso. A coordenadora 115 

informou que o recurso poderia colocar uma parte como auxílio ao pesquisador, que poderia ser 116 

pago a pessoa jurídica e também como material de consumo. Porém, caso o recurso seja destinado 117 

como auxilio ao pesquisador, é necessário o programa enviar um processo solicitando que o 118 

pagamento seja feito na conta do pesquisador e depois o professor seria o responsável pela 119 

prestação de contas, com todas as exigências como comprovantes e notas fiscais e outros, caso 120 

sejam necessários. E outra opção é destinar a outra parte para diárias, o que geralmente ocorre no 121 

final do ano. Solicitou a manifestação dos professores. A professora Alessandra falou que como 122 

esse ano os professores voltaram a participar de congressos, os alunos voltaram a apresentar 123 
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trabalho, a diária serviria também para trabalho de campo. Em relação ao auxilio pesquisador, a 124 

professora Alessandra falou que tem alguns critérios que são meios complicados. E perguntou 125 

quando estaria disponível, mas a prof. Anneli disse que não é imediato, conforme informado pela 126 

Propespg, geralmente o recurso é liberado, mais somente tem a probabilidade de ficar disponível no 127 

final de ano, como anos anteriores, por conseguinte não daria tempo de usar nas outras necessidades 128 

do programa, sendo usado como diárias.  A professora ressaltou que é um valor tão pequeno e que 129 

não entende porque a demora, que falta mais clareza do setor responsável. A professora deu a 130 

sugestão de fazer uma enquete para dividir esse recurso, em diárias no país e em auxílio ao 131 

pesquisador. Poderia fazer uma parcela para cada demanda. A coordenadora apresentou ao 132 

colegiado as rubricas possíveis para a destinação do recurso, conforme o documento encaminhado 133 

pela Propespg, ressaltou que pela orientação recebida tem duas opções de rubrica: diárias no país e 134 

auxílio ao pesquisador que podem ser disponibilizadas sem muitas dificuldades, quanto a outras 135 

rubricas como material de consumo e serviços de terceiros é necessário realizar licitações e tem 136 

muitas dificuldades de empenhar esse tipo de recurso na Universidade, pelo informado, já que 137 

muitas vezes os recursos são perdidos por conta dessa dificuldade das licitações. Nesse caso, fica 138 

difícil para executar, pois fica bem difícil a previsão e organização, já que não se sabe a 139 

disponibilidade do recurso. Então ficou a sugestão de diárias no País e auxílio financeiro ao 140 

pesquisador. Que ficaria dez mil para o auxílio financeiro ao pesquisador e o restante para diárias 141 

no País tanto na primeira como na segunda parcela. E também sugeriu a divisão igual do valor. A 142 

prof. Francineide também se manifestou no sentindo de ser algo complexo, mas que falta muita 143 

informação para tomar decisões e por isso, iremos decidir para que o recurso não retorne. A 144 

coordenadora ressaltou a fala da professora e que foi necessário trazer para a reunião, pois não 145 

poderia decidir só. A professora Alessandra deu como sugestão deixar uma parte do recurso para 146 

auxílio estudante. A professora Maria Izabel disse que era bom verificar em que esse recurso era 147 

mais utilizado nos outros anos. E teria como sugestão deixar as três rubricas, diárias, auxílio ao 148 

estudante e auxílio financeiro ao pesquisador. Seria dividido 16(dezesseis) mil para auxílio 149 

pesquisador, 9( nove) mil para diárias e 5.728 para auxilio estudante.  Todos os professores se 150 

manifestaram favoráveis a divisão e a mesma foi aprovada. Nada mais havendo a tratar a Profª 151 

Anneli Mercedes Celis de Cárdenas encerrou a reunião e a ata foi lavrada por mim, Rosa 152 

Maria Vilhena Farias, às 17:50 minutos a qual será assinada por quem é de direito, 153 

conforme lista de frequência em apenso. 154 

 155 


